

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripción.
En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclame.
Redacción y Administración, Medio, 53, bajos.

Miércoles 4 de julio de 1877.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peso a línea. Remitidos á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peso a línea. Remitidos á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 364.

PARA el día 20 de julio del corriente año y diez horas de su mañana, si hay postura competente, se venderá en pública subasta que tendrá lugar ante el notario de esta ciudad D. Miguel Clemente Boix, una casa de baños y otra hospedería, sitas en término de Cati, denominadas de Nuestra Señora de la Abellá, pertenecientes ambas fincas á la testamentaria del difunto D. Martín Masústegui y Barandica.

Los títulos de propiedad y demás antecedentes que han de regir en la subasta, se hallan de manifiesto en dicha notaría calle de Enmedio, núm. 32.

En la panadería de Rosenda Róchera, viuda de Miguel Tirado, plaza del Rey, núm. 5, se vende el mejor pan catalán superior á 19 reales arroba, por mayor y menor.

Despachos telegráficos.

Paris, 1.º.—Se llevan adelante con vigor las operaciones en el Danubio. El cuartel general se fijará en Zimnitza. Los 30.000 hombres que han pasado por Sistova se han dividido en dos cuerpos, uno de los cuales se dirige á Rustschuk y el otro á Nicópolis.

Constantinopla.—Los rusos han sido batidos en Alaschnord, y los turcos se han apoderado de las alturas de Saïma y Khussbau y han ocupado á Thuruston.

El príncipe de Bismarck ha llegado á Berlín á las doce de la noche.

Paris, 1.º.—Ayer hizo la policía pesquisas en la habitación del Sr. Ruiz Zorrilla y se apoderó de sus papeles. El Sr. Ruiz Zorrilla ha sido preso bajo la acusación de conspirar contra la seguridad del Estado español.

Paris, 1.º.—Se ha verificado hoy una gran revista en el Bosque de Bologne. La multitud era inmensa. Se han notado los notables progresos que han hecho las tropas. El general Mac-Mahon ha sido simpáticamente acogido. No ha ocurrido incidente alguno.

GUERRA DE ORIENTE.

Cuando las operaciones del ejército ruso del Danubio comienzan á ser verdaderamente importantes; cuando se anuncia el paso de la orilla turca, cerca de Sistova, de un cuerpo de ejército moscovita que por esta vez no ha logrado sorprender al enemigo, es bien extraño el silencio del telégrafo, tan pródigo otras veces en molestas repeticiones de sucesos insignificantes.

Digimos en nuestra última crónica que el gran duque Nicolás había emprendido el paso del río por las inmediaciones de Smitza, logrando ocupar posiciones en la orilla derecha del río. El telégrama del

mismo príncipe, fecha 28 de junio, á las 8º30 de la mañana, dice que el 8.º cuerpo, precedido de la 14.ª división, emprendieron la operación al amanecer del 27, sirviéndose de barcas, cerca de Smitza y casi frente á Sistova. El enemigo ofreció desde luego resistencia, que causó bajas de consideración en las filas moscovitas; pero muy luego fueron rechazados los turcos de sus primeras posiciones, facilitando el paso del resto de las fuerzas que continuó durante todo el día 27, sin obstáculos serios. Debieron acudir muy luego fuerzas turcas de consideración, porque el mismo telégrama termina diciendo que continuaba la batalla en la mañana del 28, de la cual no hemos vuelto á recibir noticia alguna.

Las tropas del general Zimmermann han pasado todas á la Dobrutcha, avanzando hácia la línea de Czernacoda á Kudtendjé. Aunque ya conocidos algunos por menores de esta atrevida expedición, no creemos desistido de interés el telégrama oficial ruso que primeramente lo anunció.

«Diez compañías de los regimientos de Riazan y de Riazsk, cinco de cada regimiento, fueron embarcadas en la noche del 9 al 10 (21 al 22) en presencia del teniente general Zimmermann, comandante del 14.º cuerpo.

Las compañías de Riazan que alcanzaron primero la orilla opuesta, fueron recibidas por un nutrido fuego del enemigo situado al abrigo de fuertes atrincheramientos. Las compañías tomaron á la bayoneta las alturas, desalojando de ellas á los turcos. Marchaban á la cabeza de la columna el subteniente Elsner y el abanderado Souchkow. Quiso la caballería enemiga atacar por el flanco á la pequeña columna, pero la oportuna llegada de las compañías de Riazsk obligó á los turcos á replegarse.

A las siete de la mañana, esfo es, dos horas después, reforzado el enemigo atacó nuestro flanco derecho. Las compañías de Riazsk, batidas por el violento fuego de dos piezas de artillería y por fuerzas de caballería, tuvieron que sostener una lucha viva á veces cuerpo á cuerpo, y que se prolongó hasta medio día. Con la llegada de uno de nuestros cañones, el combate tomó nuevo y favorable aspecto para nuestros soldados, que muy luego hicieron suspender el fuego enemigo. Reforzada la columna con el resto de la brigada, tomamos las alturas de Bonjak, donde las tropas quedaron establecidas.

Como hace notar en su informe el general Foukow, resulta que en ese combate diez compañías han tenido que hacer verdaderos prodigios de valor para sostenerse contra 3.000 hombres de infantería, 300 caballos y dos piezas de artillería que formaban el núcleo de las fuerzas turcas de observación colocadas frente á Galatz.

Desgraciadamente, añade el telégrama oficial, esta victoria no se ha obtenido sin pérdidas de importancia. El regimiento Riazsk ha tenido nueve muertos, entre ellos dos subtenientes; el regimiento de Riazan un subteniente y 11 soldados. El número de los heridos es de 90, entre ellos dos tenientes.

En la noche del 22 al 23, el emperador,

acompañado de los grandes duques, visitó á los heridos en el hospital de Galatz, distribuyendo varias recompensas. Al día siguiente recorrió la línea hasta Braila.

En el mismo día 23, á las tres de la tarde, el general Zimmermann llegó á Matchin, á la cabeza del regimiento Borodino, transportado en vapores, barcas y chalupas. La población había sido evacuada por los turcos. El clero y los habitantes cristianos salieron á recibir á los invasores en procesion en cruz, imágenes y banderas, ofreciendo á las tropas el pan y la sal, según costumbre de aquellos pueblos.»

Aquí llegábamos de nuestra crónica cuando recibimos telegramas de la Agencia Fabra anunciando el paso inminente de nuevas fuerzas rusas por Turm Maguelle, frente á Nicópolis, al mismo tiempo que confirma nuestra opinión de que los rumanos trataron de pasar el río cerca de Widin. A creer los mismos telegramas el general otomano se decide al fin á abandonar el sistema de excesiva prudencia que venia practicando y reconcentra el grueso de sus tropas para librar batalla cerca de Sistova. Allí debe ya encontrarse el gran duque Nicolás desde el 28 con un cuerpo de ejército, que naturalmente habrá sido reforzado con nuevas tropas durante los días 29 y 30; pero si otro cuerpo de ejército pasa ahora el río por Turm y llega á ocupar las alturas que forman el valle por donde corre el río Osma, el ejército turco vuelve á dejar para otra ocasión el medir sus fuerzas con el enemigo.

Ni del Montenegro ni de las operaciones en el Asia hallamos nada nuevo en la prensa y en los telegramas de las agencias. La última todavía no bien confirmada ventaja que supone alcanzada por los montenegrinos, no parece de tal importancia que impida al ejército turco enseñorearse del pequeño principado. A menos de que aumentado el peligro en el Danubio, sea llamado Mehemet-Ali con el grueso de sus fuerzas, en cuyo caso habrán resultado poco menos que estériles los grandes esfuerzos hechos por la Puerta para poner término á esa pertinaz insurrección que mantiene hace cerca de dos años vivas las esperanzas de emancipación en las provincias cristianas sometidas á la media luna.

Lo único que nos parece verosímil para explicar las contradictorias noticias de batallas y descalabros en Armenia, es que se han librado dos combates de importancia sobre el camino de Bayazid á Erzerum y cerca ó en los mismos desfiladeros de Deli-Baba. Uno el 16, en el cual parece llevaron los rusos la mejor parte, y otro el 21, con bien diversa fortuna para las armas moscovitas, puesto que el general Tergukassoff vióse obligado á abandonar las posiciones ganadas seis días antes y á retirarse á Tropak-Kateh.

De los últimos encuentros sobre Batum no hay noticias ciertas, bien que si habíamos de creer al periódico de Mr. Detroyat, la ciudad estaría ya en poder de los rusos, noticia que habría apresurado á transmitir el telégrafo.

Las noticias oficiales del teatro de la guerra de invasión en la Arménia alcanzan solo al 22. La *Gaceta de San Petersburgo* las resume en estos términos:

«Once baterías bombardean á Kars, y se componen de 24 piezas de á 21 centímetros, 14 de á 9 y 12 morteros de 10 pulgadas. Desde el 17 de junio hemos perdido 5 muertos y 11 heridos. El general Loris de Melikoff y el teniente general Heimann se encuentran en Ali-Safé. Ha sido sorprendido en Sagauloug un correo salido de Kars, y todas las cartas que llevaba prueban que reina en la plaza la agitación y el pánico sobre todo desde que se tiene el convencimiento de que no pueden llegar refuerzos.»

Correspondencia extranjera.

Paris 29 de junio.—Háblase mucho de la revista que ha de verificarse el domingo en el bosque de Boloña. Todas las tropas agregadas al ejército de Paris tomarán parte en esta fiesta militar. Los radicales hubieron deseado que los soldados en formación pudiesen proferir gritos. Esperaban que algunos regimientos cuyos gefes son conocidos por sus opiniones republicanas, aprovecharsen esta circunstancia para dar gritos anti-conservadores. Pero en una circular del ministro de la Guerra se ha prohibido toda clase de manifestación, y se ha prevenido á los coroneles que en la orden del día comuniquen á sus soldados la prohibición y la resolución de castigar severamente á los que den el menor grito.

El mariscal repartirá con este motivo gran número de condecoraciones á los oficiales y soldados.

Los periódicos republicanos se muestran muy ofendidos de las disposiciones tomadas por el ministerio relativamente á la venta de periódicos por las calles. Ya le dije á V. que el gabinete había mandado á los prefectos recoger todas las autorizaciones dadas á vendedores de periódicos. Los individuos cuya moralidad no fuese intachable y los que repartían determinados periódicos como el *Rappel*, la *Republique française*, la *Lanterne*, el *Petit Parisien* y otros, se han quedado sin autorización. El *Journal des Debats* y el *Siecle* publican dictámenes de abogados que censuran vivamente estas disposiciones; pero todo ello son sutilezas de leguleyo. A los tribunales tocará en breve entender en el asunto, y se esperan que aprobarán la conducta del gobierno que ha aplicado con todo rigor la ley sobre venta de libros en las calles. Por otra parte, el ministerio está en su derecho defendiéndose contra las intrigas de los radicales.

Volvióse á reunir ayer el Consejo de ministros para tratar de la fecha en que han de verificarse las elecciones. Se trató de la conveniencia de proceder á las elecciones en la segunda quincena de setiembre, ó á mediados de octubre. El duque de Broglie se inclinaba á la primera solución; y monsier de Fortou á la segunda. La cosa quedó sin resolver.

M. de Fortou ha tenido importantes conferencias con los ex-diputados de la Asamblea nacional que no fueron reelegidos. Son estos en número de 221. El ministro

10 cént. de peseta línea.

SECCION DE ANUNCIOS.

10 cént. de peseta línea.

83.^a LOTERÍA DE DINERO DE BRUNSVIC

garantizada con toda la importante hacienda del Estado. Los sorteos empezarán

!!el 19 de Julio del año corrte!!

En el caso más dichoso los premios principales son de

450,000 ó sean 2,250,000
300,000 Reales 1,500,000

Marcos alemanes

Reales

en particular contiene esta lotería premios de

| Reales | Reales | Reales |
|--------------|--------------|---------------|
| 750,000 | 3 de 100,000 | 21 de 25,000 |
| 375,000 | 2 de 90,000 | 53 de 20,000 |
| 250,000 | 6 de 75,000 | 255 de 15,000 |
| 2 de 200,000 | 2 de 60,000 | 8 de 10,000 |
| 150,000 | 17 de 50,000 | 400 de 3,000 |
| 3 de 150,000 | 40,000 | 548 de 3,000 |
| 120,000 | 3 de 30,000 | etc., etc. |

en junto 43,500 premios con un total de 8 millones 494,500 Marcos ó en dinero español:

42 Millones 472,500 Reales.

En este gran número de 43,500 participan solamente 83,000 billetes (No. 1 hasta 83,000), la probabilidad de ganar es por esto muy significativa debiendo salir premiados más que la mitad de los billetes. Todos los premios serán sorteados en 6 divisiones. Los sorteos de estas divisiones que según queda dicho empezarán ya el 19 de julio, se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán concluidos todos los sorteos y con ellos toda la jugada. La casa banca abajo firmada está encargada por el gobierno con la espendicion de los billetes y remite los mismos revestidos con el escudo de Estado por lo primero valederos para las 2 próximas divisiones del sorteo á todos puntos de España contra la remesa adelantada de

Reales 160 por un billete original entero

Reales 80 por medio billete original

Verificados los 2 sorteos los participantes recibirán los billetes de renovación para los siguientes sorteos de suerte que todos pueden tomar parte en todos los 6 sorteos.

La remesa puede efectuarse en letras sobre Barcelona, Madrid, ú otros puntos principales de España ó tambien en sellos de correo españoles. Cada interesado recibe junto con los billetes y gratis el programa oficial de los sorteos de todas las 6 divisiones y despues de verificado cada sorteo se le remite inmediatamente la lista oficial de sorteos conteniendo el resultado exacto del sorteo. Los importes de premios son satisfechos en el punto que designen los premiados y en la clase de dinero pedido por ellos.

Siendo ya corta la existencia de billetes guste dirijir sin demora las órdenes á la casa banca

A. Goldfarb de Hamburgo (Alemania del Norte).

La correspondencia se contesta en castellano. Cartas llegan de España á Hamburgo á las 80 horas.

Steiner, agencia de anuncios, Hamburgo.

OBRA NUEVA EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares, coloracion y aromas de todas clases, con notables secretos y nociones útiles para los cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, según los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndese en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, á precios económicos.

VINOS TINTO Y BLANCO, legítimos de Valdepeñas.

En la calle de S. Juan, tienda del Lorito; se espenden á 3 l/2 reales botella, y devolviendo el casco, á 2 reales.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

3 Rambla del Centro. 3 BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.

VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS desde á 1 á 3 1/2 pesetas

así como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para ostras, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legítima asegurada.

Acciteras para dos usos desde 60 pesetas.
Saleros. 6 »
Cuchillos, desde. 2 y 1/2
Servicio de ensalada, desde. 8
Servicio trinchante. 10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD, DE

Pedro el Castellonero,

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

Juan B. Ballester,

Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

LA CARIDAD

RIFA benéfica de alhajas, establecida en Madrid, para el socorro de los soldados inútiles en accion de guerra y herederos de los fallecidos en los ejércitos de la Península, Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.—Protector, S. M. el rey.

Premio mayor, 13,000 rs.

Se espenden billetes en el estanco de S. Agustin, Mayor, 134.—Pascual Blanco.

VINOS. D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas de mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrico del vino, escaldado, verbor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, fabricar vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sijes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirijirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

LA GUIRNALDA, PERIÓDICO QUINCENAL dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1867, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados: de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados espesamente en París.

En la edicion de álbums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos pichados que se descan pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados: Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 44. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 31, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídense el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup.º, 3.º—Madrid.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpintería de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

AL PÚBLICO. En la más antigua y acreditada estereria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

ANO
PARA
ras de su
ra comp
blica sub
te el nota
guel Cler
baños y
término
Nuestra S
tenciente
lamentar
Masísteg
Los titu
antededen
la subasta
to en dich
dio, núm
En la p
Echerra
plaza del
el mejor
reales arr
Desp
Paris, 1.
las operaci
gre al se
hombres qu
han dividid
cuales se d
Niépoli.
Constanti
tidos en Ala
apoderado
Khussbau
El princ
Berlin á las
Paris, 1.
sas en la h
y se apoder
Zorrilla ha
de conspira
tado españo
Paris, 1.
gran revista
multitud or
notables pre
pas. El gen
páticamente
cidente algu
GUE
Cuando la
del Danubio
mente impo
paso de la c
de un cuerp
por esta vez
enemigo, e
telégrafo, t
lestas repe
cantes.
Digimos o
el gran duq
el paso del
Smitza, lo
orilla derec

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Ses meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION. Medio, 53, bajos.

Miércoles 4 de julio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 364.

PARA el día 20 de julio del corriente año y diez horas de su mañana, si hay postura competente, se venderá en pública subasta que tendrá lugar ante el notario de esta ciudad D. Miguel Clemente Boix, una casa de baños y otra hospedería, sitas en término de Catí, denominadas de Nuestra Señora de la Abellá, pertenecientes ambas fincas á la testamentaria del difunto D. Martin Masústegui y Barandica.

Los títulos de propiedad y demás antecedentes que han de regir en la subasta, se hallan de manifiesto en dicha notaría calle de Enmedio, núm. 32.

En la panadería de Rosenda Rochera, viuda de Miguel Tirado, plaza del Rey, núm. 5, se vende el mejor pan catalán superior á 19 reales arroba, por mayor y menor.

Despachos telegráficos.

Paris, 1.º.—Se llevan adelante con vigor las operaciones en el Danubio. El cuartel general se fijará en Zimnitza. Los 30.000 hombres que han pasado por Sistova se han dividido en dos cuerpos, uno de los cuales se dirige á Rustschuk y el otro á Nicópolis.

Constantinopla.—Los rusos han sido batidos en Alaschnord, y los turcos se han apoderado de las alturas de Saimia y Khassubau y han ocupado á Thuruston.

El príncipe de Bismarck ha llegado á Berlin á las doce de la noche.

Paris, 1.º.—Ayer hizo la policía pesquisas en la habitación del Sr. Ruiz Zorrilla y se apoderó de sus papeles. El Sr. Ruiz Zorrilla ha sido preso bajo la acusación de conspirar contra la seguridad del Estado español.

Paris, 1.º.—Se ha verificado hoy una gran revista en el Bosque de Bologne. La multitud era inmensa. Se han notado los notables progresos que han hecho las tropas. El general Mac-Mahon ha sido simpáticamente acogido. No ha ocurrido incidente alguno.

GUERRA DE ORIENTE.

Quando las operaciones del ejército ruso del Danubio comienzan á ser verdaderamente importantes; cuando se anuncia el paso de la orilla turca, cerca de Sistova, de un cuerpo de ejército moscovita que por esta vez no ha logrado sorprender al enemigo, es bien extraño el silencio del telégrafo, tan pródigo otras veces en molestas repeticiones de sucesos insignificantes.

Digimos en nuestra última crónica que el gran duque Nicolás había emprendido el paso del río por las inmediaciones de Simnitza, logrando ocupar posiciones en la orilla derecha del río. El telégrama del

mismo príncipe, fecha 28 de junio, á las 8º30 de la mañana, dice que el 8.º cuerpo, precedido de la 14.ª division, emprendieron la operacion al amanecer del 27, sirviéndose de barcas, cerca de Simnitza y casi frente á Sistova. El enemigo ofreció desde luego resistencia, que causó bajas de consideracion en las filas moscovitas; pero muy luego fueron rechazados los turcos de sus primeras posiciones, facilitando el paso del resto de las fuerzas que continuó durante todo el día 27, sin obstáculos serios. Debieron acudir muy luego fuerzas turcas de consideracion, porque el mismo telégrama termina diciendo que continuaba la batalla en la mañana del 28, de la cual no hemos vuelto á recibir noticia alguna.

Las tropas del general Zimmermann han pasado todas á la Dobrutcha, avanzando hácia la línea de Czernacoda á Kudtendjé. Aunque ya conocidos algunos pormenores de esta atrevida expedición, no creemos destituido de interés el telégrama oficial ruso que primeramente lo anunció.

«Diez compañías de los regimientos de Riazan y de Riajsk, cinco de cada regimiento, fueron embarcadas en la noche del 9 al 10 (21 al 22) en presencia del teniente general Zimmermann, comandante del 14.º cuerpo.

Las compañías de Riazan que alcanzaron primero la orilla opuesta, fueron recibidas por un nutrido fuego del enemigo situado al abrigo de fuertes atrincheramientos. Las compañías tomaron á la bayoneta las alturas, desalojando de ellas á los turcos. Marchaban á la cabeza de la columna el subteniente Elsner y el abanderado Souchkow. Quiso la caballería enemiga atacar por el flanco á la pequeña columna, pero la oportuna llegada de las compañías de Riajsk obligó á los turcos á replegarse.

A las siete de la mañana, esto es, dos horas despues, reforzado el enemigo atacó nuestro flanco derecho. Las compañías de Riajsk, batidas por el violento fuego de dos piezas de artillería y por fuerzas de caballería, tuvieron que sostener una lucha viva á veces cuerpo á cuerpo, y que se prolongó hasta medio día. Con la llegada de uno de nuestros cañones, el combate tomó nuevo y favorable aspecto para nuestros soldados, que muy luego hicieron suspender el fuego enemigo. Reforzada la columna con el resto de la brigada, tomamos las alturas de Boujak, donde las tropas quedaron establecidas.

Como hace notar en su informe el general Foukow, resulta que en ese combate diez compañías han tenido que hacer verdaderos prodigios de valor para sostenerse contra 3.000 hombres de infantería, 300 caballos y dos piezas de artillería que formaban el núcleo de las fuerzas turcas de observacion colocadas frente á Galatz.

Desgraciadamente, añade el telégrama oficial, esta victoria no se ha obtenido sin pérdidas de importancia. El regimiento Riajsk ha tenido nueve muertos, entre ellos dos subtenientes: el regimiento de Riazan un subteniente y 11 soldados. El número de los heridos es de 90, entre ellos dos tenientes.

En la noche del 22 al 23, el emperador,

acompañado de los grandes duques, visitó á los heridos en el hospital de Galatz, distribuyendo varias recompensas. Al día siguiente recorrió la línea hasta Braila.

En el mismo día 23, á las tres de la tarde, el general Zimmermann llegó á Matchin, á la cabeza del regimiento Borodino, trasportado en vapores, barcas y chalupas. La poblacion habia sido evacuada por los turcos. El clero y los habitantes cristianos salieron á recibir á los invasores en procesion en cruz, imágenes y banderas, ofreciendo á las tropas el pan y la sal, segun costumbre de aquellos pueblos.»

Aquí llegábamos de nuestra crónica cuando recibimos telegramas de la *Agencia Fabra* anunciando el paso inminente de nuevas fuerzas rusas por Turm Maguelle, frente á Nicópolis, al mismo tiempo que confirma nuestra opinion de que los rumanos trataron de pasar el río cerca de Widin. A creer los mismos telegramas el general otomano se decide al fin á abandonar el sistema de excesiva prudencia que venia practicando y reconcentra el grueso de sus tropas para librar batalla cerca de Sistova. Allí debe ya encontrarse el gran duque Nicolás desde el 28 con un cuerpo de ejército, que naturalmente habrá sido reforzado con nuevas tropas durante los días 29 y 30; pero si otro cuerpo de ejército pasa ahora el río por Turm y llega á ocupar las alturas que forman el valle por donde corre el río Osma, el ejército turco vuelve á dejar para otra ocasion el medir sus fuerzas con el enemigo.

Ni del Montenegro ni de las operaciones en el Asia hallamos nada nuevo en la prensa y en los telegramas de las agencias. La última todavía no bien confirmada ventaja que supuso alcanzada por los montenegrinos, no parece de tal importancia que impida al ejército turco enseñorearse del pequeño principado. A menos de que aumentado el peligro en el Danubio, sea llamado Mehemet-Ali con el grueso de sus fuerzas, en cuyo caso habrán resultado poco menos que estériles los grandes esfuerzos hechos por la Puerta para poner término á esa pertinaz insurreccion que mantiene hace cerca de dos años vivas las esperanzas de emancipacion en las provincias cristianas sometidas á la media luna.

Lo único que nos parece verosímil para explicar las contradictorias noticias de batallas y descalabros en Armonia, es que se han librado dos combates de importancia sobre el camino de Bayazid á Erzerum y cerca ó en los mismos desfiladeros de Deli-Baba. Uno el 16, en el cual parece llevaron los rusos la mejor parte, y otro el 21, con bien diversa fortuna para las armas moscovitas, puesto que el general Tergukassoff vióse obligado á abandonar las posiciones ganadas seis días antes y á retirarse á Tropak-Kaleh.

De los últimos encuentros sobre Batum no hay noticias ciertas, bien que si habíamos de creer al periódico de Mr. Detryot, la ciudad estaria ya en poder de los rusos, noticia que habria apresurado á transmitir el telégrafo.

Las noticias oficiales del teatro de la guerra de invasion en la Arménia alcanzan solo al 22. La *Gaceta de San Petersburgo* las resume en estos términos:

«Once baterías bombardean á Kars, y se componen de 24 piezas de á 21 centímetros, 14 de á 9 y 12 morteros de 10 pulgadas. Desde el 17 de junio hemos perdido 5 muertos y 11 heridos. El general Loris de Melikoff y el teniente general Heimann se encuentran en Ali-Safé. Ha sido sorprendido en Saganloug un correo salido de Kars, y todas las cartas que llevaba prueban que reina en la plaza la agitacion y el pánico sobre todo desde que se tiene el convencimiento de que no pueden llegar refuerzos.»

Correspondencia extranjera.

Paris 29 de junio.—Háblase mucho de la revista que ha de verificarse el domingo en el bosque de Boloña. Todas las tropas agregadas al ejército de Paris tomarán parte en esta fiesta militar. Los radicales hubieron deseado que los soldados en formacion pudiesen proferir gritos. Esperaban que algunos regimientos cuyos gefes son conocidos por sus opiniones republicanas, aprovecharsen esta circunstancia para dar gritos anti-conservadores. Pero en una circular del ministro de la Guerra se ha prohibido toda clase de manifestacion, y se ha prevenido á los coroneles que en la orden del día comuniquen á sus soldados la prohibicion y la resolucion de castigar severamente á los que den el menor grito.

El mariscal repartirá con este motivo gran número de condecoraciones á los oficiales y soldados.

Los periódicos republicanos se muestran muy ofendidos de las disposiciones tomadas por el ministerio relativamente á la venta de periódicos por las calles. Ya le dije á V. que el gabinete habia mandado á los prefectos recoger todas las autorizaciones dadas á vendedores de periódicos. Los individuos cuya moralidad no fuese intachable y los que repartian determinados periódicos como el *Rappel*, la *Republique française*, la *Lanterne*, el *Petit Parisien* y otros, se han quedado sin autorizacion. El *Journal des Debats* y el *Siecle* publican dictámenes de abogados que censuran vivamente estas disposiciones; pero todo ello son sutilezas de leguleyo. A los tribunales tocará en breve entender en el asunto, y se esperan que aprobarán la conducta del gobierno que ha aplicado con todo rigor la ley sobre venta de libros en las calles. Por otra parte, el ministerio está en su derecho defendiéndose contra las intrigas de los radicales.

Volvióse á reunir ayer el Consejo de ministros para tratar de la fecha en que han de verificarse las elecciones. Se trató de la conveniencia de proceder á las elecciones en la segunda quincena de setiembre, ó á mediados de octubre. El duque de Broglie se inclinaba á la primera solucion; y monsieur de Fortou á la segunda. La cosa quedó sin resolver.

M. de Fortou ha tenido importantes conferencias con los ex-diputados de la Asamblea nacional que no fueron recogidos. Son estos en número de 221. El ministro

se propone apoyar sus candidaturas en las próximas elecciones. El duque de Broglie ha rogado á los dos hijos del rey Luis Felipe, el duque de Aumale y el príncipe de Joinville, que se presenten candidatos para diputados! El duque de Aumale, por desear empeñar mando en jefe, no puede ser diputado; pero no se encuentra en igual caso el príncipe de Joinville que no desempeña mando alguno, y se presentará candidato en el departamento del Oise, ó en el del Alto Marne, donde posee grandes propiedades. El duque de Broglie cree tener datos para esperar que los electores acogerán con simpatía la candidatura de un príncipe que ha sido siempre muy popular y que se ha distinguido por sus sentimientos levantados.

Recientemente se ha hablado del duque de Aumale para el cargo de presidente de la república en el caso de que el mariscal Mac-Mahon dimitiese. Algunos periódicos han protestado contra este rumor declarándolo infundado; pero no es ménos cierto que el duque de Aumale sería más á propósito que muchos otros para el citado cargo. Es conservador y liberal, y es persona muy ilustrada. Ya sabe V. que es académico, y que ha escrito obras notables sobre cuestiones militares. Pues bien; los franceses tienen afición á que los gobiernos hombres sabios. Una gran parte del grupo liberal vería con gusto al duque de Aumale en el Poder ejecutivo. El duque de Broglie es muy favorable á esta idea; pero M. de Fortou la combate ostensiblemente, y desea que el mariscal Mac-Mahon no deje el puesto que ocupa.

El duque de Decazes ha recibido excelentes noticias de los gobiernos extranjeros. Los representantes de Francia en el extranjero remiten cada día comunicaciones de las que se desprende que el gabinete del 16 de mayo goza de más prestigio que el ministerio que presidió M. Julio Simon. Los radicales están muy disgustados de esas comunicaciones; pero no se atreven á hablar, porque si negasen el hecho, el duque Decazes podría publicar comunicaciones que los dejarían aplastados.—*Diario de Barcelona.*

Crónica local y general.

De un piso principal de la calle de Salinas fueron robadas la otra noche dos cortinas.

Sirva esto de aviso, y no descuidarse.

El resultado de la particion de las aguas del Mijares entre los pueblos de la Plana, verificada en el día de ayer, es como sigue:

Caudal total de agua, 40 y media filas reales.

De este corresponden á Villareal, 9 filas 1 palmo 4 dedos 2 líneas. Altura en el medidor, 27 dedos 6 líneas.

A Castellon y Almazora, 18 filas 8 dedos 1 línea. Altura en el medidor, 61 dedos.

Y á Burriana, 12 filas 2 palmos 5 dedos 8 líneas. Altura en el medidor, 36 dedos 6 líneas.

En Roma, segun escriben al «Tagblatt» de Viena, va á entablarse un pleito que, á no dudarlo, despertará extraordinario interés. La condesa Gemma Lambertini lo promueve contra todos los herederos del cardenal Antonelli, de quien abiertamente reconocese hija, y á cuya herencia pretende tener derechos. Ha puesto su causa en manos de los abogados Diego Fayani, Angel Ciffani y Carlos Palini. El negocio causará tanta más sensación en cuanto se creía arreglado poco despues de la muerte del cardenal, quien legó 100,000 liras á la bella Gemma, cantidad que la familia no quiso pagar á pesar de que el papa, para evitar escándalos, se empeñó en ello: No se sabe aun si lo ha logrado.

Lo cierto es que el conde Lambertini, descendiente de Benedicto XIV, ha convencido á su muger á no renunciar á los millones dejados por el pobre siervo del Señor, visto que la ley italiana no prohibe en modo alguno la procreacion á los ordenados y presbiteros, y que otorga á los hijos naturales los mismos derechos que á los legítimos.

La condesa, pues, declaró abiertamente lo que todo el mundo sabia; que era hija del cardenal. ¿Y la madre? Parece que la condesa Marconi, que estaba á las órdenes del cardenal como agente político, no era más que aya de la joven Gemma. La madre de ésta, segun unos, es una princesa rusa; segun otros, una duquesa inglesa; segun otros, en fin, una abadesa siciliana.

Lo que en Roma se tiene por cierto es que dichas aludidas tres mugeres, fueron mancebas del cardenal, y que uno de los más encubiertos titulos ingleses se verá arrastrado en el pleito. ¿Pero de cuál de las tres es hija la bella Gemma? *That is the question.*

Señor alcalde: el calor arrecia, ó infinidad de perros andan por su cuenta y sin bozal por estas calles; y nos permitimos recordarle que la hidrofobia es una de las más terribles enfermedades; por todo lo cual, le suplicamos que, sin demora, ordene lo conveniente para que sin contemplacion alguna se tomen las medidas necesarias, á fin de evitar al vecindario los funestos resultados que por incuria y descuido podrian ocasionarsele.

Creemos seria muy provechoso que la comision encargada de los pesos y medidas, girase una visita por nuestras plazas-mercados. Además de dar cumplimiento los señores de esta comision á lo que el deber les impone, darian una prueba de su buen celo en pró de sus administrados.

Acaba de descubrirse una nueva California. Las rocas situadas á flor de marea baja, junto al puerto de Panamá, son auríferas. Los rendimientos que prometen son bastante importantes al parecer, pues tres expediciones destinadas á explotarlas se organizan rápidamente en Liverpool.

Profundo disgusto ha de causar á los defensores del régimen constitucional de la libertad y de la justicia, la noticia que el veterano don Francisco Cortiella teniente coronel comandante de las compañías de la Cenia, ha sido declarado cesante por la junta clasificadora del gobierno dejándole en situacion de paisano por pasar de la edad reglamentaria.

¡Que porvenir tan risueño espera al celoso y entusiasta defensor de la libertad despues de haber peleado con inquebrantable ardor pátrio, derramando su sangre en defensa del trono de la libertad y del orden!

Esta es la recompensa que recibe el valiente guerrero aplaudido ayer en los combates por los ilustres generales Jovellar, Pavia, Montenegro, Despujols y Azcárraga, y condenado hoy, en el último tercio de su vida, á la deplorable situacion de no poder dejar su pais donde le rodean numerosos enemigos, y donde ha de verse obligado á arrastrar una vida llena de privacion.

Quisiéramos que nuestra débil voz encontrara eco en las columnas de la prensa liberal, en defensa del valeroso Cortiella, como el único medio de mitigar el profundo dolor que ha de causarle inscribir en las páginas de su brillante historia este su postrer desengaño.

Se ha inventado en Francia un aparato cuyo objeto es hacer imposibles los robos ocultos. A la puerta de la caja de hierro, por ejemplo, que se quiere preser-

var de los ladrones, ya fijo un alambre que, pegado á las paredes, recorre el aposento hasta un agujero que atraviesa de parte á parte la pared de la fachada exterior de la casa. Este agujero, lleno de materias explosibles, desemboca en el interior de una linterna formada por lentes de aumento, en la que se encuentra un fuego griego. Si se quiere abrir la puerta de la caja, el alambre suelta un piston que recorre el agujero provocando fuertísimas detonaciones de las materias explosibles que contiene. Las llamas que resulten de estas explosiones encienden el fuego griego, cuyos fulgores proyectan á larguísima distancia los cristales de aumento de la linterna. Tanto en el interior de la casa como en la vecindad y en la calle, es, pues, imposible no se entere todo el mundo de la tentativa de robo que pueda haber tenido lugar.

Se han recibido noticias de muchas provincias dando cuenta de haber sido generales las tempestades de estos días. En Estremadura y Andalucía están interrumpidas muchas líneas telegráficas; en Valencia ha llovido despues de 20 meses de sequia y ha sido el agua benéfica. En Aragon y Cataluña han experimentado crecidas el Segre, el Cinca y el Jalon. De la Rioja se sabe tambien que el Ebro ha tenido una subida, aunque tampoco ha causado daños.

Tenemos entendido que por el señor gobernador civil de esta provincia, se ha señalado el día 30 del corriente para dar principio á los trabajos facultativos necesarios para la comprobacion de los medidores de las acequias de la Plana que toman sus aguas del Mijares.

Tiempo es ya de que se resuelva definitivamente esta importante cuanto enojosa cuestion, y de que por fin se sepa si cada cual tiene lo que le corresponde.

Creemos que no faltará ninguno de los pueblos interesados por ventilarse una cuestion de verdadera importancia para los mismos.

A consecuencia de la visita que está girando el señor inspector á los pueblos del distrito de Morella, se han creado escuelas incompletas de niñas en los pueblos de Bojar y Herbés y en algunos otros, cuyas escuelas están ya funcionando en la actualidad.

Para la escuela incompleta de niñas de Herbés, dotada con 125 pesetas y demás emolumentos, ha sido nombrada en virtud de propuesta del señor inspector, doña Rosa Meseguer y Pla.

Se ha publicado el núm. 11 de la Gaceta Comercial, Fabril y Agrícola de Sevilla, órgano oficial de la real sociedad económica de Amigos del Pais, del Centro mercantil y de la Liga de contribuyentes de aquella ciudad.

Contiene las materias siguientes: Toros.—Sobre *El Eco de las Aduanas*.—Las corridas de toros.—Traslacion.—*El Universal* de Sevilla y *El Solfeo* de Madrid.—Los productos españoles en Portugal.—Estados de las cosechas.—El Salvador de España.—El comercio de tejidos.—Una liga de contribuyentes en Leon.—Guarderia forestal.—Exportacion de vinos.—Impuesto sobre trigos.—Campaña vinícola portuguesa.—Ley arancelaria.—Seccion oficial.—Bibliografía.—Mercados y movimiento mercantil.—Anuncios.

Se suscribe en Sevilla, calle de Tetuan, número 28, al precio de 38 reales cada serie de 25 números de 16 páginas.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 3 de junio de 1877.

Servicio para el 4 de julio.

Parada, Requena.

Principal, Burgos.

Gefe de día, el comandante de la reserva de caballeria D. Salvador Nevot y Negret.

Hospital y provisiones, tercer capitán de Burgos.

Sargento de vigilancia y pasco de enfermos, Requena.

El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—El Beato Gaspar Bono. SANTO DE MAÑANA.—San Miguel de los Santos confesor.

CORREO DE MADRID.

Día 2.

La *Gaceta* de hoy no publica ninguna disposicion de interés general.

—La *Correspondencia* ha oido hablar de la posibilidad de que antes de terminar la legislatura, y por una circunstancia justificada, acudan á los escaños del congreso á tomar parte en ciertos debates cuatro ó seis diputados constitucionales, con la completa aquiescencia del Sr. Sagasta.

—En opinion de un ministerial, el señor Cánovas del Castillo ha necesitado dos años y medio para conocer los elementos de gobierno con que cuenta en la derecha de las cámaras; ahora procurará conocer los de la izquierda, tardando el mismo tiempo en realizar aquel estudio, y al terminar los cinco años, se decidirá á escoger entre unos u otros para dar á la política un carácter permanente y definitivo por otros cinco años cuando ménos.

Es decir, que hay Cánovas por diez años... y un día.

—El general Concha combatirá el proyecto de ley constitutiva del ejército, leído en el senado.

—Dico un colega que en la embajada inglesa de Paris corre el rumor de que se concederá á Disraeli, presidente del Consejo de ministros de la Gran Bretaña el collar del Toison de Oro que ha dejado vacante el fallecimiento del gran duque de Hesse.

—Ha conferenciado con el ministro de Gracia y Justicia una comision de los diputados de Cáceres en solicitud de indulto para dos reos condenados á muerte por aquella audiencia. El obispo de Tuy se ha interesado tambien por aquellos desgraciados.

—Ayer a las cuatro de la tarde se reunió en el congreso, con asistencia del señor ministro de Ultramar y diputados catalanes, la comision que entiende en el proyecto de ley sobre bonificacion en Filipinas de las mercancías extranjeras llevadas en bandera nacional. Hoy se reunirán las que entienden en la proposicion del marqués de San Carlos sobre supresion de las corridas de toros, y la de la amortizacion de la Deuda.

Despues de algunas esplicaciones del señor ministro de Ultramar, que ha mirado con gran interés este asunto, se acordó que los buques españoles que conduzcan artículos españoles á Filipinas, no pagarán ningun derecho, mientras que los artículos extranjeros, aun cuando sean conducidos en buques españoles, pagaran por completo los que correspondan, confirmándose así lo dispuesto en el decreto de 1871.

—El director de Agricultura, Sr. Cárdenas, se propone trasladar á la escuela de la Florida las instalaciones de la esposicion vinícola, costeadas por el gobierno, y otras que cederán los particulares, para que se conserven allí y sirvan de estudio los envases, corchos, etiquetas y

demás en cuenta. esposicion

—Ayer ros 858.614 las cuales s hecho 186.5 nentes, 12

—Mucho to no estal cularmente ron ayer q terés en q cámara, co la cuestion nistro de G. Continúa tario, con que parece recelos.

—Setenta tras noticia congreso, e para nutrir propone pr da en turno —Trátase han de inv ciones para tre los aspi terio de For

—En la s ta la cátedr universidad

—En car ga, encontra noticiés, rel «El gobié Carlos todo ruso. D. Cár cion del gr. pe Carlos o recibido en vista de las tensiones d ruso han tr ayer de Bu Habíase pro al príncipe i cer una vis pero á últ Viena le ha y á conserva de circulaci Aquí, par con r miso ra, parece s para los pr

SECCI

Nuevo pr Jorgo Robin por un nuev madera. Cor na de acer gado de plat so de una co árbol que se se pone en c empuja adel trario. Las dan carboniz la superficie esperimentos magnética q rios.

EL

¡Ay pobre mañana aun de todas sus caia muerto un rayo... frío... Sus c

demás cit. unificadas dignas de tenerse en cuenta, y como base, además, de una oposición industrial permanente.

—Ayer ingresaron en la caja de Ahorros 858.619 rs. por 1.643 imposiciones, de las cuales son nuevas 202, y se han satisfecho 186.598 rs. á solicitud de 245 imponentes, 125 de ellos por saldo.

—Muchos senadores, que por lo visto no estaban en el secreto, y muy particularmente los de oposición, comprendieron ayer que el gobierno había tenido interés en que hubiera sesión en la alta cámara, con el exclusivo objeto de tocar la cuestión de que se ocupó el señor ministro de Gracia y Justicia.

Continúa, pues, el conflicto parlamentario, con la circunstancia agravante de que parece inspirar al gobierno algunos recelos.

—Setenta y dos volúmenes, según nuestras noticias, todos de la biblioteca del congreso, está consultando el Sr. Gamazo para nutrir de datos al discurso que se propone pronunciar cuando le correspondiera en turno el combatir los presupuestos.

—Trátase de reglamentar el tiempo que han de invertir los tribunales de oposiciones para formular las ternas que de entre los aspirantes han de remitir al ministerio de Fomento.

—En la semana actual quedará provista la cátedra de patología, vacante en la universidad de Madrid.

—En carta de París dirigida á un colega, encontramos las siguientes curiosas noticias, relativas al Pretendiente eterno:

«El gobierno ruso ha rehusado á don Carlos todo mandó en el ejército rumano-ruso. D. Carlos ha recibido visitas de atención del gran duque Nicolás y del príncipe Carlos de Rumania; pero no ha sido recibido en el cuartel general ruso. En vista de las dificultades con que sus pretensiones de curioso agregado al ejército ruso han tropezado, D. Carlos ha salido ayer de Bucarest, dirigiéndose á Gratz. Habíase propuesto esperar en Bucarest al príncipe imperial francés que vá á hacer una visita más ó ménos larga al czar; pero á última hora cartas de París y Viena le han decidido á volver á Austria y á conservar toda su libertad de acción y de circulación.

Aquí, parece estorba; pero cualquier compromiso de resistencia que contrajera, parece sería á su vez estorbo grande para los proyectos de sus parciales.»

SECCION RECREATIVA.

NUOVO PROCEDIMIENTO.—El americano Jorgo Robinson ha obtenido privilegio por un nuevo procedimiento para aserrar madera. Consiste en reemplazar la lámina de acero de la sierra por un hilo delgado de platino, puesto candente por el paso de una corriente eléctrica. El tronco del árbol que se trata de cortar en tablones se pone en contacto con el hilo y se le empuja adelante con lentitud, ó al contrario. Las láminas así obtenidas no quedan carbonizadas más que ligeramente en la superficie. Al efecto se han practicado experimentos con una maquinita electromagnética que han sido muy satisfactorios.

EL PÁJARO MUERTO.

¡Ay pobre, pobre pajarillo mio! Esta mañana aun hacia ostentación junto á mi de todas sus gracias, y á las pocas horas caía muerto á mis pies como herido de un rayo.... Hele allí inmóvil, rígido, frío.... Sus ojos se han cerrado para siem-

pre, su corazón ya no palpita.... Ya no me despertará por las mañanas con sus alegres pios, ya no se posará sobre mi hombro, permaneciendo quieto atento como si no quisiera interrumpir el curso de mis ideas; ya no tenderá hácia mi su vuelo ni moverá las alitas al verme en señal de regocijo.... ¡Muerto!.... ¡Está muerto!....

CÓRTESES.

SENADO.

Sesión del día 2 de julio de 1877.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR MARQUÉS DE SANTA CRUZ.

Abierta á las tres ménos veinte, el secretario señor conde de la Romera dio lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

Se dió cuenta del despacho ordinario. El señor marqués de Barzanallana ocupó la presidencia.

Entrándose en la orden del día y abierta discusión sobre los dictámenes de la comisión de actas proponiendo la admisión como senadores de los señores marqueses de Villamejor y de Vallillo, Suarez Morales y arzobispo de Valladolid, fueron aprobados en votación ordinaria.

Dada lectura al dictamen relativo al proyecto de ley sobre repoblación, fomento y mejora de montes públicos, el Sr. Santa Cruz impugnó la totalidad del referido proyecto.

El Sr. Pascual, de la comisión, defendió el dictamen.

CONGRESO.

Alcance de la sesión del día 2 de julio de 1877.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR POSADA HERRERA.

Abierta á la una y cuarto se aprueba el acta de la anterior.

Se procede al sorteo de secciones. El Sr. Losarcos apoya una proposición de ley sobre la situación de los oficiales de reemplazo.

El señor general Salamanca pide que se reforme la segunda parte del decreto que ayer publicó la *Gaceta*, en la que se dispone que nada más los oficiales procedentes de las armas de ingenieros y artillería, tienen derecho para optar á los empleos de ferro-carriles, lo cual es depresivo para las armas generales del ejército.

Llama la atención del gobierno acerca de los individuos que están en los presidios cumpliendo sus condenas por haber tomado parte ó estar complicados en las insurrecciones carlista ó cantonal, mien-

tras que han merecido indulto los gefes y oficiales. Recuerda la interpelación que tiene anunciada sobre la traslación de los oficiales de reemplazo, así como también la que tiene anunciada sobre la ordenanza del ejército.

El señor ministro de Fomento contesta que los oficiales de ingenieros y artillería tienen más competencia que los que proceden de las otras armas para dicha clase de empleos, sin que por eso se pueda considerar rebajada la dignidad de los demás oficiales.

El señor ministro de la Guerra manifiesta que todos los gobiernos han hecho lo mismo que el actual en la traslación de los oficiales de reemplazo.

El señor presidente del Consejo dice, que se halla dispuesto á contestar á la interpelación sobre la ordenanza.

El señor general Salamanca empieza su discurso manifestando que la declaración del presidente del Consejo acerca de las facultades del ministro de la Guerra, es una heresia militar.

Lee las palabras del Sr. Cánovas, en las cuales declaraba que el ministro de la Guerra podía disponer como quisiera de los oficiales del ejército.

Continúa en el uso de la palabra.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 2 de julio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Esta tarde á primera hora se ha discutido en el congreso la interpelación anunciada por el general Salamanca acerca de la orden que dió el ministro de la Guerra para que los gefes y oficiales de esta guarnición no acudieran en la noche del 24 al jardín del Retiro á fin de evitar escándalos como el que habia ocurrido la noche anterior.

El general Salamanca ha sostenido con la ordenanza en la mano que el ministro de la Guerra no tiene facultades para determinar donde se han de presentar ó dejar de ir los gefes y oficiales de la guarnición fuera de los actos de servicio.

Ha añadido que la citada orden era además innecesaria porque bastaba que de una manera oficiosa se hubiera dado á conocer el deseo del ministro de la Guerra de que los gefes y oficiales no fueran la citada noche al Retiro para que ninguno de ellos se hubiese atrevido á contravenir este deseo.

El discurso del presidente del Consejo ha sido sumamente hábil, llevando la cuestión al punto donde la mayoría tenía que darle necesariamente la aprobación.

Lloro, sí, lloro.... ¿Es posible no amar á la humanidad; es posible que el hombre se complazca en destruir al hombre, cuando me arranca tantas y tantas lágrimas la muerte de un inocente pajarillo?

Angela Grassi.

AL AMANECER.

Cantan las aves
En la enramada,
Vuelan las brisas,
Vuelan las áuras,
Y de la fuente
Las limpias aguas
Surrean jugando
Entre esmeralda,
Con cien festones
De hirviendo plata.
El sol naciente,
Tras la montaña,
Con amarantos
El cielo esmalta.
Se ruboriza
La nube blanca
Conque se viste
Risueña el alba;
La aurora ostenta
Ropas de grana,
Fébo radiante
Su lumbre gayá

Para el Sr. Cánovas, la orden del ministro de la Guerra, se refería á un asunto de carácter misto cual era el de que no hubiera ocasión á perturbaciones del orden con motivo ó pretexto de la presencia de militares en los jardines del Retiro.

El Sr. Cánovas ha defendido en cierto modo la indiscutibilidad de cuanto se refiere al mando del ejército que en primer término y con arreglo á la constitución corresponde al rey.

Después de la réplica del general Salamanca el presidente del Consejo ha retrocedido algo en sus afirmaciones advirtiendo, que al decir la constitución que el mando supremo del ejército corresponde al rey, debe entenderse que lo ejerce el poder ejecutivo cuyo gefe es el rey, pero siempre bajo la responsabilidad de sus ministros.

La verdad es que ni por su origen ni por las consecuencias, este asunto tiene importancia y que el congreso apenas ha fijado en él la atención, cansado de que se dé á los sucesos del Retiro un valor innecesario.

Dícese que el Sr. Gamazo, al hablar sobre los presupuestos en la sesión de mañana combatirá los tres millones de pesetas que se destinan á amortización del consolidado. Si todo el grupo centralista piensa de igual modo, no han de ser grandes las simpatías que adquiera entre los interesados en que mejore el precio de los fondos públicos.

El comité provincial del partido constitucional en Madrid ha acordado en su reunión de ayer no contestando de una manera muy categórica á la consulta que se le habia hecho autorizar á la junta directiva del partido para que en momento oportuno resolviera lo que juzgue más conveniente respecto al retraimiento.

Este es asunto que se resolverá en octubre próximo cuando los gefes del partido constitucional estén de vuelta en Madrid, pero antes habrá conferencias entre varios de ellos en algunos puntos de baños.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 3, 430 tarde.

Mañana sale el general Serrano para Biarritz.

Ha terminado en el congreso la discusión de los presupuestos.

Esta tarde quedará cerrada la exposición vinícola.

Pocas noticias de interés.

BOLSA DE HOY.

| | |
|-----------------------------|-------|
| Consolidado interior..... | 10,60 |
| Esterior..... | 00,00 |
| Bonos del Tesoro..... | 61,75 |
| Subs. de ferro-carriles.... | 19,50 |
| Cambios sobre Londres.... | 48,05 |
| Id. sobre Paris..... | 5,01 |

Por cielo y tierra
Blondo dilata;
Suenan los ecos
De la campana
Que á los cristianos
Del templo llama.
Se poetiza
La vida amarga,
El día luce,
Al Orbe baña
La luz bendita
De la mañana,
Y á Dios el hombre
Por Santo alaba.

Félix de Leon.

Solucion á la charada: PUR-GA-TO-RIO.

CHARADA.

Con prima y terciá sabrosa
y un trago de dos tercera,
tranquilo escucho mi toda
por horrorosa que sea.

La solución en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

SECCION DE ANUNCIOS.

83.ª LOTERÍA DE DINERO DE BRUNSVIC

garantizada con toda la importante hacienda del Estado. Los sorteos empezarán

!!el 19 de Julio del año corrte!!

En el caso más dichoso los premios principales son de

450,000 300,000 2,250,000 1,500,000

Table with 3 columns: Reales, Reales, Reales. Lists various prize amounts and their frequencies.

en particular contiene esta loteria premios de en junto 43,500 premios con un total de 8 millones 494,500 Marcos ó en dinero español:

42 Millones 472,500 Reales.

En este gran número de 43,500 participan solamente 83,000 billetes (No. 1 hasta 83,000), la probabilidad de ganar es por esto muy significativa...

Reales 160 por un billete original entero Reales 80 por medio billete original

Verificados los 2 sorteos los participantes recibirán los billetes de renovación para los siguientes sorteos de suerte que todos pueden tomar parte en todos los 6 sorteos.

La rrecesa puede efectuarse en letras sobre Barcelona, Madrid, ú otros puntos principales de España ó tambien en sellos de correo españoles.

Siendo ya corta la existencia de billetes guste dirigir sin demora las órdenes á la casa banca

A. Goldfarb de Hamburgo (Alemania del Norte).

La correspondencia se contesta en castellano. Cartas llegan de España á Hamburgo á las 80 horas.

OBRA NUEVA EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares, coloracion y aromas de todas clases...

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, á precios económicos.

VINOS TINTO Y BLANCO, legítimos de Valdepeñas.

En la calle de S. Juan, tienda del Lorito; se espendeden á 3 l/2 reales botella, y devolviendo el casco, á 2 reales.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

3 Rambla del Centro. 3 BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado. VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100 Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, leteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS desde á 1 á 3 1/2 pesetas

así como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para ostras, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legítima asegurada. Aceiteras para dos usos desde 60 pesetas. Saleros. 6 » Cuchillos, desde. 2 y 1/2 Servicio de ensalada, desde. 8 Servicio trinchante. 10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD, DE Pedro el Castellonero, CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

Juan B. Ballester, Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

LA CARIDAD.

RIFA benéfica de alhajas, establecida en Madrid, para el socorro de los soldados inútiles en accion de guerra y herederos de los fallecidos en los ejércitos de la Peninsula, Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.—Protector, S. M. el rey.

Premio mayor, 13,000 rs.

Se espendeden billetes en el estanco de S. Agustin, Mayor, 134.—Pascual Blanco.

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas de mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrico del vino, escaldado, verdor, fabricar espíritus, aguardientes amasados de industria, rebajarlos, fabricar vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sitjes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirijirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.ª, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

LA GUIRNALDA, PERIÓDICO QUINCENAL dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1867, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patronos y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de musica.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patronos de tamaño natural cortados espresamente en París.

En la edicion de álbums.—Abecedarios de todas clases y tamaño, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos pidiendo que se deseen pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados: Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 41. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48.

las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 34, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup.º, 3.ª—Madrid.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpinteria de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

Steiner, agencia de anuncios, Hamburgo.

Fragment of another advertisement on the right edge of the page, including words like 'ANO', 'MAQU', 'Howe', 'SIST', 'y otras com', 'Howe y otr', 'de diamante', 'Las máqui', 'cionadas y', 'nombres de', 'res, para fan', 'medianas, 70', 'desde 14 re', 'cios, ó se rel', 'Depósito en', 'ros, núm. 7', 'Agente en', 'no, calle de', 'En la pa', 'Echerra,', 'plaza del', 'el mejor pa', 'reales arro', 'Se vend', 'molino ace', 'rulo, en el', 'servacion y', 'calle de S', 'lindante po', 'dad de D.', 'la izquierd', 'cariz. Su s', 'áreas y con', 'cipal y seg', 'Se ceder', 'Darán ra', 'este períod', 'Despa', 'Paris, 2.—', 'gobierno esp', 'del Sr. Ruiz', 'otros persona', 'del ultra-radi', 'relaciones co', 'nales, y que', 'habitaba el S', 'ferir palabras', 'francés y dien', 'Bolsa: 3 po', 'rior español', 'Paris, 2.—', 'bombardeado', 'Ha fracasado', 'de hacer vola', 'Nicópolis.', 'Lord North', 'de los comun', 'incidente de M', 'litar inglés en', 'GUERRI', 'Hace dos dia', 'legráficos del'